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Abstract (en)
A container (1), designed for use by astronauts in zero gravity conditions, has at least one end covered by a closure (10) which is deformable
elastically in the plane of its surface to allow an object (100) inside the container to be handled or retrieved. The closure has a rigid peripheral
supporting structure (50) connected by interlaced elastic elements to a closing member (60) in the form of a supple fabric sleeve.

Abstract (fr)
L'invention concerne un conteneur (1) muni d'un dispositif (10) d'obturation permettant de placer un objet (100) dans ledit conteneur (1), en
particulier pour le manipuler, ou de le retirer de celui-ci, le dispositif d'obturation (10) présentant un plan et comprenant des moyens (40) d'obturation
déformables élastiquement pour passer d'un état de repos fermé hors contrainte externe à un état actif ouvert sous une contrainte externe. Ce
conteneur se caractérise en ce que les moyens d'obturation (40) sont déformables élastiquement essentiellement dans le plan du dispositif
d'obturation (10). <IMAGE>
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